

Alcalde confirmó que ya se iniciaron unos 400 sumarios por caso licencias

Ocho abogados fueron contratados para este fin, los que junto a los profesionales que son parte del municipio investigarán cada uno de los casos. "Todos los funcionarios tienen derecho a la defensa", aseguró Vargas.

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.c

El alcalde de Arica, Orlando Vargas, confirmó que ya comenzó el trabajo junto al equipo jurídico para levantar los sumarios correspondientes por el caso licencias médicas. Para ello, el edil mencionó que se contrató a ocho abogados, además del staff que ya está en el municipio para sacar adelante la tarea.

"Hemos contratado a ocho abogados más por estos seis meses, aparte de los que ya tenemos en el municipio, para que solamente se dediquen a los sumarios que no son una tarea fácil. Estando en Santiago conversé con la contralora general de la República, Dorothy Pérez, para terminar de informarme sobre cómo se van a manejar los fallos".

En ese sentido explicó que la instrucción a los alcaldes fue que prime la medida y la conciencia. "Hay personas que viajaron por temas médicos y si tienen la justificación, entonces, los alcaldes tenemos que ser un poquito más ajusta-



719 CASOS SON LOS QUE PRESENTA LA MUNICIPALIDAD DE ARICA EN FUNCIONARIOS QUE USARON LICENCIAS PARA SALIR DEL PAÍS.

dos con los castigos", dijo.

La idea, aseguró, es que en cada sumario se le dé la posibilidad a cada persona de exponer su situación, ya que "todos los funcionarios tienen derecho a la defensa. Algunos contrataron abogados, otros serán sus propios abogados, pero lo que queda claro es que aquellos que viajaron, por ejemplo, a Colombia 10 días, se fueron a Europa o Estados Unidos por más de 20

días, esos están destituidos. Pero aquellos que tuvieron que ir al dentista, al médico o por exámenes y tienen cómo justificarlo, el castigo debe ser mucho menor".

UNO POR UNO

Vargas reconoció que ya se han iniciado cerca de 400 sumarios, de los 719 casos que detectó la Contraloría en la Municipalidad de Arica. Mencionó que varios RUT de la nómina se repi-

ten y que del total, un 75% pertenecen a funcionarios de la salud municipal.

"Vamos a revisar cada caso uno por uno, vamos a ser muy cautelosos, y esto no es una cosa que se haga de la noche a la mañana, hay mucha gente escribiendo en las redes sociales que no hemos hecho nada y eso es mentira. Esto hay que hacerlo con calma, debemos ser juiciosos, porque no queremos cometer

errores con ningún trabajador". Sobre los sumarios faltantes, mencionó que se está trabajando en eso.

DIPRESEH

Respecto al caso del director de la Dirección de Prevención y Seguridad Humana (Dipreseh) de la municipalidad, Jair Díaz, quien es uno de los mencionados en los casos de licencias médicas, el alcalde sostuvo que asumirá su defen-

sa. "La verdad que él es uno de los mejores funcionarios que tiene el municipio", señaló.

Por su parte, Díaz comentó que decidió renunciar a su cargo "por transparencia", sin embargo, aclaró que su situación fue especial y se remonta al 2024, cuando en el valle de Lluta sus padres y su hijo chocaron el vehículo en el que se trasladaban a causa de la imprudencia de una persona en estado de ebriedad.

"En ese entonces tomé algunas alternativas para ver temas médicos en Tacna. Nunca antes hice algo irregular, pero en esa oportunidad me nublé y lo hice por mi familia", manifestó.

Díaz confirmó que buscará apelar considerando que su hijo ha tenido una recuperación lenta, que aún está con apoyo psicológico.

"Buscaré mi defensa porque en cuatro meses hemos hecho desde la Dipreseh varias acciones de iluminación y hermoejamento de la ciudad, con el fin de tener un Arica más segura", acotó.